

Oui ! certes, la race dont nous sommes s'affirme dans les Cantons de l'Est. Sans heurt et sans secousse, mais par la simple poussée d'un sang fécond, sans manquer jamais de dignité et de réserve, mais toujours avec sûreté et confiance, l'élément canadien français progresse.

C'est ce que constatait avec une simplicité vraiment éloquente le bilan des affaires religieuses de Sherbrooke, que donna Mgr le grand vicaire Chalifoux, dans le discours-adresse qu'il présenta à Mgr LaRocque, à la fin du dîner, pendant que circulait le registre que devaient signer les prêtres présents :

« Dans le cours de ces dix années d'épiscopat, disait équivalentement Mgr le grand vicaire, de nouvelles missions se sont ouvertes, des paroisses se sont formées et des églises ont été ou parachevées, ou restaurées, ou construites ; de plus, deux communautés nouvelles sont nées : les Petites-Sœurs de la Sainte-Famille, si justement appréciées, et les Sœurs-Adoratrices du Précieux-Sang, si sympathiques dans leur vie d'immolation et de prière ; enfin sur divers points du diocèse de nouveaux établissements d'éducation se sont fondés ».

Puis Mgr Chalifoux s'arrêtait à parler du couvent de la Congrégation et du séminaire Saint-Charles-Borromée, ces deux superbes institutions qui, « soit comme construction, soit comme centre de « formation, s'imposent à l'attention des pères de famille ».

Enfin Mgr le grand vicaire disait textuellement en terminant :

« Qu'il nous soit permis de former le vœu et d'entretenir l'espérance « qu'à la fin de cette seconde décade d'épiscopat, que vous commencez « aujourd'hui même, il sera donné à Votre Grandeur de bénir une « nouvelle cathédrale, qui s'élèvera, entre ces deux colonnes de « lumière — le séminaire et le couvent — comme un monument « puissant et impérissable !

« Il perpétuera, ce monument, le souvenir de vingt années de zèle « et de travail consacrées à la cause de l'éducation et à celle de la « sanctification des âmes.

« Tel est le vœu ardent que forment pour vous, Monseigneur, les « prêtres de votre diocèse ».

Naturellement Mgr LaRocque répondit à ces belles paroles. Il remercia son grand vicaire et son clergé et salua en termes particulièrement émus la présence de Mgr Decelles à ses côtés.